
本日のプログラム
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次 回 の プ ロ グ ラ ム
2017年 9月28日(木) 12:30～

本 日 の プ ロ グ ラ ム
2017年 9月21日(木) 18:00～

１０
第２８４１回例会記録
司会：渡辺政俊ＳＡＡ③

遠軽ロータリークラブ通常例会
日時：2017年 9月14日(木)12:30～
場所：ホテルサンシャイン 2F

★開 会 点 鐘 ：成田 弘明 会長
★国 歌 ：－
★Ｒ ソ ン グ ：我等の生業
★四つのテスト：－
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委員会報告
◇上田 稔 ロータリー情報委員長⑤

入会3年未満会員対象のオリエンテーションを
次の通り実施します。

日時：9月30日㈯ 18:00 講演／18:45 懇親会
場所：ビジネスホテル タカハシイン 2F
会費：3年未満会員 2,000円；他 3,000円

◇渡辺 勉 社会奉仕委員長⑥
「秋の全国交通安全運動 遠軽町街頭啓発」を

次の通り実施、多くの会員の参加をお願いします。
日時：9月29日㈮ 10:00より
場所：遠軽警察署庁舎前（町内大通北5丁目）

本日のプログラム ゲスト卓話
吉川 紘 プログラム委員長⑦

早川拓治先生にお話をしていただきますので、よ
ろしくお願いします。【2面へ】

【名前の後の○数字は写真とその中の番号】

ゲスト卓話：木﨑 克彦 様
「薬に関する耳寄りなお話」

ＲＩテーマ2017-18

夜 間 例 会
親睦活動委員会

◇本日のゲスト
はやかわクリニック 院長 早川 拓治 様②

会長報告 成田 弘明 会長①
読書の秋です。自分は正直申し上げまして、

読書は苦手な方で、殆どの本が途中で放置になっ
ています。
しかし、数か月前、巷でダブルミリオンを超え

た話題作で、お笑い芸人の又吉直樹さんが書いた
「火花」を珍しく読み終える事ができました。
昨日私の業界で、旭川で集まりがあり久しぶり

に本屋さんに入り、店内に「ベストセラー」と手
書きのポップがついている本を見ました。「この
本売れているんだな」と自分は感じた訳です。で
も、そこで思ったのですが、ミリオンセラーは
100万部売れればミリオンセラーと呼びますが、
ベストセラーってどれだけ売れてるの？ って。
ベストセラーって何部以上のことを指すかご存知
でしょうか？
そこで本屋さんに聞いたのですが、答えて欲し

かったです。明確な回答がなかったので調べてみ
たのですが、これには出版業界で決まった定義は
ないそうで、本のジャンルによって違い、書店に
よっても違うそうです。例えば、人文書では1万
部売れたらベストセラーと言われ、文芸書だと
10万部前後でベストセラーだと言われ、コミッ
クだと100万部売れてもミリオンセラーとあまり
言われないこともあるそうです。
つまり、出版社や本屋さんがある程度ここまで売
れたら「ベストセラー」という基準をつくってい
るということで、曖昧なキャッチフレーズという
事でした。

幹事報告 東海林 勉 副幹事④
① 町より「秋の全国交通安全運動 遠軽町街頭
啓 発の実施について」、依頼状。
詳細は社会奉仕委員会よりご案内します。

委員会報告
◇上田 稔 クラブ奉仕委員長⑤

9月26日、27日の見学会について、参加者は配
付資料をご確認下さい。
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9月 7日 39 36 30 1 86.1%
9月14日 39 36 25 69.4%

本間 克明
出席委員長⑨

例会日 会員 出席計算 出席者数 メイク 出席率 無断欠席数 会 員 数 アップ出席報告

“家庭医として地域を守る”
はやかわクリニック 院長 早川 拓治 様②
私は天塩郡豊富町で生まれ町内の兜沼小中学校か

ら旭川東高校へ進学。旭川医科大学医学部医学科を
平成2年3月31日に卒業しました。

今は研修医制度が出来て自分の好きな病院を見つ
けて行くことになっているが、私の時はほぼどこか
の医局に所属すると云うことで、出身大の付属病院
研修医として第一内科に勤務。その後、凡そ一年ご
とに転勤し、平成11年4月1日に遠軽厚生病院に循
環器科医として着任、14年間勤務しました。

平成25年5月7日、「かかりつけ医」、「家庭
医」として何かしら恩返しをしたいという思いから
「はやかわクリニック」を開業させて頂きました。
□かかりつけ医とは／家庭医とは
・特定の疾患の専門医ではなく、日頃から患者の
体質や病歴、健康状態を把握し、診療行為のほか
健康管理上のアドバイスなどもしてくれる身近な
医師のこと。 ・常日頃から患者の状況を詳しく
把握しているので、いざというとき親切に対応
し、対応が困難な場合は専門医を紹介してくれ
る。 ・病気にならないための、予防医学という
観点からもかかりつけ医が役割を果たしている。
・家族と医師の間に相互信頼という人間関係があ
って初めて医療というものが成立する。
□今の遠軽の医療の現実

赴任してきたときには、町にしてはずいぶん大
きな病院があるし、診療科目が揃っているし、ま
ず問題は無いだろうと思っていた。

あるときから新しい研修制度が始まって、医者
がだんだん来なくなって診療科目も少なくなって
きた。そうなると総合病院としての基盤が成り立
たなくなって来て、その後、もっと酷くなってき
たという印象がある。
□危機的な地域医療、どうすれば良いか
・医療側の力では、どうにもならない ・患者、
地域住民の力が必要 ・病院や自治体に任せるだ
けではだめで、自らも参画し地域医療を改革して
いく ・全国の自治体が国に訴え、法を変えてい
かなければならない
□本当に医療側の力では、どうにもならないの
か？ ・都会と同じ事をしようとするから、無理
がある：ここでは自分で探さなければならない。
競争の原理が働かない。 ・救急医療（病院）と
慢性的医療（かかりつけ医、老健施設、在宅）：
分けて考えるべき ・外来（かかりつけ医）と入
院（病院：専門医）：いろいろな検査が出来、す
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ＢＯＸ 高井 一博 親睦活動委員長⑧

金谷正一君 誕生日 5,000円
成田弘明君 誕生日 5,000円
日野邦彦君 誕生日 5,000円

2017-18年度合計 154,000円
☆閉 会 点 鐘：成田 弘明 会長
☆今月会報担当：藤田 禮三 委員

2017-18_10th-03

ぐ結果が出るのはメリット。満足できる医療が出
来ているのかは、ちょっと疑問 ・院内処方と院
外処方（調剤薬局）の違いを理解する
□患者側（地域住民）にできることは何か
・コンビニ受診を控える ・休日当番医を受診す
る ・開業医を受診する（かかりつけ医を見つ
け、何でも相談する）・健診を受け予防に努める。
□かかりつけ医を経由して専門医にかかる最大の
メリット；・普段の状態がわかる ・何を診ても
らいたいか的確に伝わる ・診療情報提供書（紹
介状）を持参できる ・結果として、待ち時間が
少なくなる
□家庭医として地域の住民を守る

私のところだけでは当然すべて出来ない。病院
の力、老健施設の力、そして調剤薬局の力も借り
てこの地域の住民を守るために協力していかなけ
ればならないと思っています。

田舎にいるから治療を受けられなくなるのでは
なく、田舎だからこそ出来る医療があると思う。
長い待ち時間をなくすことも良いし、北見日赤に
掛かりたいとか、気軽にご相談下さい。

地域の皆さんとの関わりを積極的にもち話を良
く聞き、信頼される医師を目指して頑張ります。


